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О становлении Йыхви городом
По случаю события газета "Postimees" описала все новые города. О Йыхви в газете говорилось, что это новый город с 2439 жите-
лями, население которого за последние пять лет выросло на 374 человека.
"Первоначально Йыхви создавался как церковное поселение, но поскольку он расположен на пересечении транспортных путей, он 
быстро разросся, особенно в первые годы независимости Эстонии, когда он получил новые земли за счет земель мызы Таммику. В 
1920 году его даже собирались сделать городом нового Алутагузеского уезда, но это намерение не было реализовано, - написала 
"Postimees", отметив, что через город Йыхви проходит железная дорога Таллинн - Нарва и там сходятся шоссе Таллинн - Нарва и 
Тарту - Нарва. - Йыхви - это местный центр экономики и образования, так как там есть несколько разных школ".

1 мая 1938 года вступил в силу Закон о городах, и Йыхви из 
поселка стал городом, как и еще чёртова дюжина других поселков.
Эту важную дату отметят в конце 
месяца, 26-27 мая, в День Йыхви, а в 
сотрудничестве с Вируской тюрьмой 
будет организован "Забег стражей 
свободы".

В пятницу, 26 мая, программа нач-
нется вечером в 17.00, когда в парке 
состоятся семейный пикник и концерт. 
Чтобы было приятнее находиться там, 
стоит взять с собой корзину для пик-
ника. Затем пройдет вечер открытых 
дверей местных школ, а желающих при-
гласят в гнезда ночной культуры в парке. 
В гнездах можно будет приобщиться к 
искусству, послушать стихи, заняться 
йогой и другими интересными делами.

В субботу, 27 мая, в 10.00 на истори-
ческом утреннике в церкви св. Михаила 
будет обсуждаться тема "Алутагузеские 
мызники в европейской политике". В 
11.00 в церкви выступит финский муж-
ской хор "Metsot".

В полдень начнется шествие от 
Кесквяльяк по направлению к музы-
кальной площадке.

Руководитель центра культуры и 
интересов Рийа Таллерман сказала, что 
в мероприятиях могут принять участие 
все желающие. "Неважно, сколько вас - 
пять, десять или пятьсот, занимаетесь ли 
вы частным бизнесом, являетесь орга-
низацией государственного сектора, 
НКО или отличной компанией друзей 
и хорошей семьей, - приглашаем к уча-
стию всех, кто каждый день старается 
для нашего любимого Йыхви и вносит 
свой вклад в общину".

Все, кто хочет ознакомить со своей 
деятельностью или предложить увлека-
тельные мастер-классы, выставки и т.д., 
приглашаются на общинную аллею, где 
запланированы уличные кафе и меро-
приятия для детей и молодежи.

На музыкальной площадке будет 
дан старт организуемому Вируской 
тюрьмой благотворительному "Забегу 
стражей свободы", который пройдет по 
улицам города и территории Вируской 
тюрьмы. Помимо бега на 10 и 5 км и 
ходьбы на 5 км состоятся малышовые 

и молодежные забеги на дистанции 350 
метров и 2 км соответственно. Плата за 
участие на дистанциях 5 и 10 км состав-
ляет 10 евро, все вырученные средства 
пойдут на нужды Ида-Вирумааского 
опорного центра-приюта для женщин.

Также на музыкальной площадке 
предоставится возможность увидеть 
вооруженный отряд тюремной службы, 
показательные выступления кинологов 
и служебных собак, автобус сопрово-
ждения тюремной службы, табельное 
оружие и спецсредства.

В 15.30 на музыкальной площадке 
состоится открытая дискуссия "Как мы 
создаем безопасность общины?".

День завершится концертом группы 
"Terminaator", который начнется в 17.20.

Если вы желаете принять участие в 
шествии или общинной аллее, просим 
сообщить об этом главному органи-
затору мероприятия Яанике Микк по 
адресу: jaanika.mikk@just.ee

"ЙТ"

Комиссия, оценивавшая претендентов 
на участие в празднике, на предвари-
тельных репетициях праздника танца 
поставила группе народного танца 4-х 
классов основной школы только 4,5 и 5 
баллов - это означает, что выступление 
оценено на высоком уровне, оно заме-
чательное и оправдывает ожидания. 
Комиссия отметила лишь несколько 
неточностей в мелких деталях. Мак-
симально можно было набрать 105 
баллов, группа 4-х классов набрала 
101 балл и, таким образом, заняла 5-е 
место в республиканском рейтинге.

Группа гимнастов 1-4-х классов 
основной школы получила много 
баллов за выражение эмоций и тема-
тики программы, за работу корпуса и 
положение ног, за точность рисунков 
и поведение в исполнительской ситу-
ации. Выступление оценивалось по 
пятибалльной шкале, средний балл 
юных гимнастов составил 4,3.

Смешанная группа 7-9-х классов 
основной школы также получила 
отличные оценки.

На праздник попала и танцеваль-
ная группа гимназии "Jõhvikas".

Под аркой Певческого поля при-
глашены выступить также хоры основ-
ной школы и детский хор музыкальной 
школы.

XIII молодежный праздник песни 
и танца посвящен молодому человеку 
и его отношениям с окружающим 
миром. Главный постановщик XIII 
молодежного праздника песни и танца 
Агне Куррикофф-Херман так описы-
вает символ моста, находящегося в 
центре праздника: "На разных времен-
ных этапах, в ходе нашего взросления, 
мы создаем и выстраиваем внутри себя 
отношения и соотношения со всем, 
что нас окружает. Так растет молодой 
человек, окруженный нами и опираю-
щийся на нас. Все наши собственные 

ценности, как домашние, связанные 
с наследием наших предков, нашей 
землей и корнями, вневременные цен-
ности, так и временные ценности, т.е. 
современные истины, мы даем им с 
собой в путь".

X III  молодежный празд ник 
песни и танца пройдет с 30 июня по 
2 июля в Таллинне. Представление 
праздника танца "Sillad" ("Мосты") - 
30 июня и 1 июля, праздник народной 
музыки "Päriselt" ("Навеки") - 1 июля. 
Шествие и праздник песни "Püha on 
maa" ("Земля священна") состоятся 
2 июля.

Художественный руководитель 
XIII молодежного праздника песни - 
Пярт Уусберг, главный постановщик 
XIII молодежного праздника танца 
- Агне Куррикофф-Херман. Общий 
руководитель праздника народной 
музыки - Юхан Уппин.

"ЙТ"

День Йыхви

 Фото: Калле ПЯРТ

Йыхвиские танцевальные коллективы и певческие хоры с успехом выступили на 
предварительных смотрах, и все они примут участие в празднике песни и танца. 
При этом очень высокие оценки получили танцевальные и гимнастические группы под 
руководством учителя основной школы Тийны Аасмяэ.

Üritust toetavad:

26. MAI

27. MAI

Jõhvi Mihkli kirik
Jõhvi 85 ajaloohommik “Alutaguse 
mõisnikud Euroopa poliitikas”

1000

Jõhvi Mihkli kirikSoome meeskoor “Metsot”11 00

Jõhvi parkPerepiknik - kontsert17 00

Jõhvi parkÖÖKULTUURIPESAD2200

Jõhvi koolide lahtiste uste õhtu2000

Jõhvi muusikaväljak

Loovad õpitoad, tegevused,
tänavatoidu kohvikud

KOGUKONNA
ALLEE

Aare Jamnes
Kert Räis

Päeva juhivad

DanceBox Studio
Zagadka
5 tähte
Esinejad Ukrainast

Esinevad

Jõhvi muusikaväljak13 10
Tillujooks

Jõhvi muusikaväljak13 20
Jooksu ühissoojendus

1430

Jõhvi muusikaväljak
Teenistuskoerte ja relvastatud 
üksuse demo

15 00
Jõhvi muusikaväljakAutasustamine

15 30
Jõhvi muusikaväljakII Vangla Ekspress

1415
Jõhvi muusikaväljak I Vangla Ekspress

13 40
Jõhvi muusikaväljakEnesekaitse näidistreeningud

Jõhvi keskväljakRongkäik12 00

Jõhvi muusikaväljakÜrituse avamine13 00

15 30
Jõhvi muusikaväljakPaneeldiskussioon 

“Kuidas loome kogukonna turvalisust?”

Jõhvi muusikaväljakTERMINAATOR1720

13 00 17 00-

Jõhvi muusikaväljak
Lapsi lõbustab

LOTTE!

Noorte- ja lasteala

13 00 17 00-

Jõhvi muusikaväljak

VABADUSEVALVURI JOOKSU 
ÜHISSTART

1330

Молодежь поедет на праздник
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КОРОТКО - О РЕШЕНИЯХ 
ВОЛОСТНОГО СОБРАНИЯ
В апреле волостное собрание заседало два раза - 17 и 27 апреля.

О депутатах собрания
• 17 апреля народные представители собрались на внеочередное заседа-
ние, причиной которого было влияние результатов выборов в Рийгикогу 
на руководство волостью. А именно: помощник волостного старейшины по 
вопросам хозяйства и развития Арво Аллер подал прошение об отставке с 
поста члена волостного управления в связи с назначением членом Рийгикогу. 
Аллер подал заявление о восстановлении полномочий депутата волостного 
собрания с 10 апреля и в том же заявлении попросил приостановить их до 
10 октября. В этот период его замещает Тармо Антон.

Новый помощник волостного старейшины
Волостное собрание назначило новым помощником волостного старейшины 
вместо Аллера прежнего члена волостного управления Аво Кийра.
Волостное собрание решило внести изменения в состав и структуру волост-
ной управы. Вместо прежних пяти членов в управе останется четверо: в каче-
стве членов - Сергей Андреев и Мессурме Писарева, в качестве помощников 
старейшины - Ингрид Спитц, которая курирует культуру, спорт и социальную 
сферу, и Аво Кийр, отвечающий за вопросы хозяйства и развития.
Согласно решению волостного собрания, зарплата Кийра составит 3200 евро 
в месяц, такой же была зарплата и у предыдущего помощника старейшины.
По словам волостного старейшины Марис Тоомель, волостное управле-
ние представило кандидатуру Аво Кийра на пост помощника старейшины, 
поскольку Кийр был членом волостного управления и он в курсе тем, кото-
рыми занимается управа. "На данный момент Кийр - самый подходящий чело-
век, чтобы принять должностные обязанности Аллера, он в курсе событий, 
и передача дел пройдет гладко", - сказала Тоомель.

• На заседании волостного собрания 27 апреля у председателя волостного 
собрания Валло Реймаа и завканцелярией волостного собрания были т.н. 
рабочие тени - люди, занимающие те же должности в Кохтла-Ярвеском гор-
собрании, которые пришли посмотреть, как работает электронная система 
VOLIS, которую Йыхвиское волостное собрание использует на своих засе-
даниях с сентября прошлого года.
- Впервые в истории в волостном собрании появились, так сказать, рабо-
чие тени. Мы используем VOLIS уже несколько месяцев, но есть еще чему 
поучиться, - сказал Реймаа.

Стипендия имени Кийска
Волостное собрание утвердило принципы ходатайства и назначения стипен-
дии молодому кинодеятелю имени Кальё Кийска. Размер стипендии - 2500 
евро, она выплачивается разово раз в год одному стипендиату. Кандидатов 
на стипендию могут выдвигать как юридические, так и частные лица. Соот-
ветствующий публичный конкурс объявляется не позднее 1 октября текущего 
календарного года. На стипендию могут претендовать режиссеры, продюсеры, 
операторы, композиторы, художники и креативные команды в возрасте до 
40 лет за работы, выполненные в последние три года.

Цель стипендии - сохранять память об уроженце Ида-Вирумаа, кинорежиссере 
и актере Кальё Кийске (1925-2007) и вдохновлять молодых кинодеятелей 
исследовать и запечатлевать разнообразие Ида-Вирумаа.

Изменен устав
Волостное собрание изменило устав волости, уточнив формулировку или 
смысл ряда пунктов.
Поскольку февральским решением волостного собрания канцелярию волост-
ного собрания объединили с канцелярией волостного управления, то понятие 
"учреждения" в уставе поставили в единственное число.
В измененном уставе перечислены особенности использования инфосистемы 
VOLIS, применяемой в волостном собрании.
Также скорректирован, например, порядок замещения председателя волост-
ного собрания. В действующей редакции написано, что полномочиями для 
этого обладает председатель или зампредседателя волостного собрания, но 
поскольку может возникнуть ситуация, когда председателя или зампредседа-
теля волостного собрания должен замещать самый старший член собрания, 
то в устав внесено дополнительное уточнение.

Дано разрешение на проведение тендеров
Согласно действующему порядку проведения тендеров, волостное собрание 
дает разрешение на проведение тендеров, договорный период которых 
дольше одного финансового года. Исходя из этого, волостное собрание 
разрешило волостному управлению объявить следующие тендеры: простой 
тендер "Страхование недвижимости Йыхвиской волости (06.2023-06.2026)"; 
веб-тендер "Закупка аудиторской услуги" (2024-2025); государственные 
тендеры "Обслуживание охранного и противопожарного оборудования в 
зданиях Йыхвиской волости (10.2023-10.2026)"; "Проектно-строительные 
работы по повышению энергоэффективности Таммикуского спортхолла Йых-
виской волости" (2023-2024); "Проектно-строительные работы по повышению 
энергоэффективности Таммикуского народного дома Йыхвиской волости" 
(2023-2024); "Закупка молока и молочных продуктов для школ и детских садов 
Йыхвиской волости" (2024-2025); "Посадка и содержание цветов" (2024-2025).

Два новых чиновника
Волостное собрание дало разрешение на изменение структуры и штатного 
расписания волостного управления: на работу будет принят на полную ставку 
советник по коммуникациям, который станет работать в подчинении волост-
ного старейшины, а также руководитель службы хозяйственной сферы и 
развития. Волостной старейшина Марис Тоомель обосновала замещение 
последней вакансии необходимостью обеспечения преемственности в управ-
лении этим отделом, чтобы при смене помощников волостного старейшины 
работал специалист, который курирует работу этой сложной сферы с точки 
зрения преемственности. Также она обосновала создание новой должности 
тем, что у хозяйственного отдела большая нагрузка, и по этой причине также 
необходим новый специалист.
Заместитель председателя волостного собрания Пауль Паас не поддержал 
идею найма новых чиновников. По его мнению, волостное управление должно 
в первую очередь принять на работу в управу архитектора. Со своей стороны 
бюджетно-хозяйственная комиссия волостного собрания внесла в законо-
проект следующие предложения: снизить нагрузку создаваемой должности 
советника по коммуникациям до 0,5 ставки и отказаться от создания долж-
ности руководителя службы хозяйственной сферы и развития. Большинство 
членов волостного собрания эту идею не поддержало.

"ЙТ"

Ответы волостного старейшины 
на запрос депутата
Волостной старейшина Марис 
Тоомель ответила на вопросы 
члена волостного собрания 
Алексея Наумкина, связанные 
с проектом развития многоквар-
тирных домов. (Пояснение: целевое 
назначение закрепленной недвижимости 
"Puru tee 13" на данный момент - земля 
социального назначения, а это значит, что 
в случае необходимости волость может 
построить там, к примеру, еще один дет-
ский сад. - Ред.)

Алексей Наумкин спросил, отказывается 
ли Йыхви от планов строительства дет-
ского сада.

Волостной старейшина ответила, что 
этот вопрос не обсуждался и не решался, 
поскольку сейчас в Йыхви нет потребно-
сти в новом детсаде. "Население стареет и, 

к сожалению, рождается все меньше детей, 
поэтому с местами в детских садах про-
блем нет. Однако не хватает современной 
жилплощади", - указала Тоомель.

Наумкин поинтересовался, была ли 
договоренность с Тийтом Куусмиком 
(Наумкин использует это имя на про-
тяжении всего запроса, что неверно) 
достигнута на собрании Партии реформ и 
общалась ли волостной старейшина лично 
со всеми членами волостного управления.

Старейшина волости Марис Тоомель 
ответила, что, конечно же, она ежедневно 
общается с работниками волостного 
управления. Но с Тийтом Куусмиком она 
действительно не разговаривала.

Наумкин спросил, как обстоят дела со 
свободными местами в детских садах воло-
сти, и получил ответ, что на день ответа на 
запрос, то есть 27 апреля, в трех детсадах 
Йыхви имелось 17 свободных мест.

Наумкин поинтересовался, нет ли у 
волости крайней необходимости в строи-
тельстве на этом участке других объектов, 
например, библиотеки.

Марис Тоомель ответила, что реше-
ние о том, что должно быть построено на 
этом участке, примет волостное собрание.

На вопрос Наумкина, будет ли земля 
передана IVIA по конкурсу или в порядке 
принятия решения, волостной старей-
шина ответила, что это также входит в 
компетенцию волостного собрания.

Тоомель добавила, что как волостной 
старейшина она убеждена, что новые 
жилые дома увеличат количество жите-
лей волости и, следовательно, бюджет 
самоуправления. "Если частный сектор не 
занимается жилищным строительством, 
волости надо искать другие решения", - 
подытожила Тоомель.

"ЙТ"

Говорят, что местные предприниматели 
и работодатели госсектора жалуются, 
что одной из причин, по которой в наш 
регион сложно привлечь специалистов 
на работу, является нехватка современ-
ной жилплощади. Именно для решения 
этой проблемы и берутся, по словам 
Куусмика, за данный проект развития.

- Мы проконсультировались с чле-
нами волостного управления по поводу 
новых квартир, и чтобы двигаться с этой 
темой дальше, мы предложили подписать 
протокол о совместных намерениях, 
содержание которого заключается в запу-
ске проекта по развитию многоквартир-
ных домов в городском районе в сотруд-
ничестве с государственным сектором, 
- сказал Куусмик. По его словам, подпи-
сывая этот протокол, стороны не берут 
на себя никаких финансовых или иных 
обязательств, аналогичный протокол о 
совместных намерениях планируется 
подписать и с Кохтла-Ярве, у которого 
также имеется интерес к современной 
жилплощади.

IVIA предложил волостному собра-
нию инициировать составление деталь-
ной планировки района "Puru tee 13".

- Толчком к развитию является тот 
факт, что частный сектор не рискует 
строить в Ида-Вирумаа большие жилые 
дома. Причина тому, так сказать, про-
седание рынка, ведь реальность такова, 
что в нашем уезде цены продажи квартир 
ниже, чем цены строительства. Банки не 
финансируют девелоперские проекты 

и не финансируют покупку квартир 
дороже, чем цены сравнительных сде-
лок, - сказал Куусмик.

По его словам, в условиях рыноч-
ного барьера госсектор занимается 
подобными темами, и цель совместного 
проекта - в первую очередь вывести на 
рынок современные новые квартиры, 
выйти с ними на рыночную статистику, 
чтобы обеспечить цены сравнительных 
сделок с недвижимостью и позволить 
частному сектору дальше двигаться со 
своими проектами.

Цель состоит в том, чтобы реализо-
вать проект свободного рынка: постро-
енные квартиры можно будет купить или 
арендовать.

О необходимости новых квартир 
говорит и тот факт, что последний много-
квартирный дом в Йыхви был построен 
15 лет назад. Недавно Ида-Вируская 
центральная больница сообщила в про-
грамме новостей "Актуальная камера", 
что построила на территории больницы 
так называемые арендные квартиры, 
чтобы врачам, приехавшим сюда на 
работу из других мест, было где жить.

По словам Куусмика, упомянутая 
недвижимость "Puru tee 13" позволит 
реализовать в городе принцип пяти 
минут, когда все важные объекты город-
ской инфраструктуры находятся в пяти 
минутах ходьбы.

Реализация пилотного проекта 
позволит частному сектору более легко 
получать финансирование от банков для 

проектов развития, основываясь на вос-
приимчивости рынка, а также на стати-
стике сделок.

Куусмик разъяснил также правовую 
схему поддержки такого девелопер-
ского проекта: "IVIA - это организация 
государственного сектора, у нас пять 
учредителей, вдобавок к эстонскому 
государству четыре самоуправления, 
в том числе Йыхви. Согласно уставу 
IVIA, нашей главной целью является 
развитие предпринимательской среды 
и диверсификация экономической среды 
с использованием активов учредителей 
для реализации видения и миссии целе-
вого учреждения", - сказал Куусмик. 
Он отметил, что поскольку "Puru tee 
13" находится на границе волости, а по 
другую сторону расположена закреплен-
ная недвижимость Кохтла-Ярве, можно 
было бы заниматься проектом развития 
недвижимости по обе стороны границы 
самоуправления.

Говоря о возможном графике, Куус-
мик сказал, что проведение детальной 
планировки займет примерно полтора 
года, поэтому первые пилотные дома 
могут появиться примерно в 2026 году.

"ЙТ"

Член правления ЦУ "Ida-Viru Investeeringute Agentuur" (IVIA) Теэт 
Куусмик представил волостному собранию проект развития, в ходе 
которого IVIA в сотрудничестве с Йыхвиской волостью планирует 
построить на участке закрепленной недвижимости "Puru tee 13" 
пять многоквартирных домов не выше четырех этажей, в каждом 
из которых будет не более 20 квартир.

ЧТО ТАКОЕ IVIA?
ЦУ "Ida-Viru Investeeringute Agentuur" 
(IVIA) - это целевое учреждение, основ-
ная цель которого - содействовать 
созданию новых рабочих мест в Ида-
Вирумаа. Целевое учреждение было 
основано Министерством экономики 
и коммуникаций, а также самоуправ-
лениями Кивиыли, Кохтла-Ярве, Йыхви 
и Нарвы. Целевое учреждение было 
внесено в коммерческий регистр в 
2010 году.

- Нам пришлось отменить первоначаль-
ное решение, потому что у ТОО "Ekovir", 
которое сделало наиболее выгодное пред-
ложение, не были в порядке все документы, 
предусмотренные условиями тендера, а 
именно: у них не было банковской гарантии, 
- сказала волостной старейшина Марис Тоо-
мель. Она констатировала, что волостная 
управа отменила первоначальное решение 
и признала поставщиком услуги АО "Ragn-
Sells", занявшее второе место на тендере. 
Это означает, что услуга вывоза отходов 

для жителей волости подорожает: "Ekovir" 
просило за вывоз одного кубометра смешан-
ных бытовых отходов и крупногабаритных 
отходов 7,48 евро без налога с оборота, а 
предложение "Ragn-Sells" составило 10,49 
евро без налога с оборота за один кубометр.

Согласно условиям тендера, поставщик 
услуги должен был представить волостному 
управлению банковскую гарантию в раз-
мере 15000 евро, однако "Ekovir" не смогло 
этого сделать.

"ЙТ"

На Пуру теэ планируются 
многоквартирные дома

Следующие пять лет воз-
ить отходы в Йыхви 
будет "Ragn-Sells", стало 
известно 11 апреля, когда 
волостное управление 
отменило принятое в 
феврале решение, согласно 
которому победителем 
тендера признали ТОО 
"Ekovir".

Новым возчиком отходов стало "Ragn-Sells"
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Цветы будут 
высажены один раз
В этом году летние цветы будут высажены на общественные 
клумбы, цветники и в подвесные вазы к 25 мая; стоимость 
работ - 14900 евро.
- В этом году мы высадим цветы один раз, потому что два 
тендера по поиску озеленителей провалились, - сказала 
Лийви Мёльдер, специалист волостного управления по благо-
устройству и кладбищам. - Поскольку проведение тендеров 
и ожидание предложений заняли время, нам в итоге не оста-
лось ничего иного, как принять три ценовых предложения по 
высадке цветов и заключить договор с АО "Plantex".
По словам Мёльдер, неудачные тендеры также являются при-
чиной того, почему цветы нынче будут высажены только один 
раз; обычно сначала, в середине апреля, высаживали аню-
тины глазки, а затем летние цветы. "Нынче у нас будет одна 
посадка, и, надеюсь, мы получим прекрасные цветы на все 
лето", - сказала Мёльдер.
По словам специалиста по благоустройству и кладбищам, 
еще предстоит провести тендер по закупке 800 кустиков 
можжевельника "Micro Biota", которые закроют опустевшие 
места на склонах променада.
Весной 2014 года на склонах променада высадили кустики 
можжевельника, но тогда их недостаточно поливали, и неко-
торые растения засохли. "Проблема также заключалась в том, 
что растения переросли в горшках и не прижились должным 
образом после пересадки", - сказала Мёльдер.
Вымиранию можжевельников поспособствовали и любители 
полазать по склонам. "На местах спусков сразу образуются 
большие залысины", - отметила Мёльдер. Она выразила 
надежду, что летом склоны променада будут приведены в 
порядок.

"ЙТ"

Аво Кийр вернулся 
в руководство Йыхви

- Когда вы примерно полтора года назад 
были избраны членом волостного управ-
ления, в волостном собрании нашлись люди, 
которые удивлялись, мол, кто вы вообще 
такой, чтобы привлечь вас к управлению 
волостью. Аво Кийр, каков ваш опыт 
работы в самоуправлении?
- Работа в самоуправлении мне знакома. Десять 
лет я был старейшиной волости Ийзаку, с 2001 
по 2011 год. В Йыхви был депутатом собра-
ния и  в 1999-2002 годах - его председателем. 
Я добровольно подал в отставку, потому что 
автомобильная афера тогдашнего мэра была 
для меня неприемлема.

- Вы йыхвисец?
- Сам я считаю себя йыхвисцем. Правда, 
родился я в Мяэтагузе, но со второго класса 
ходил в школу в Йыхви. В 1985 году был 
построен мой родной дом на улице Сальме, 
где я живу до сих пор. Так что, пожалуй, да, 
можно сказать, что я йыхвисец.

- Вы были очень активны в конце вось-
мидесятых годов прошлого века в период 
восстановления независимости Эстонии. 
В определенном смысле можно сказать, что 
в Ида-Вирумаа вы были одним из тех, кто 
принес стране свободу.
- Да, в конце 1980-х я был одним из основа-
телей Партии национальной независимости 
Эстонии (ERSP), а также членом Комитета 
граждан. Нашей задачей в то время была реги-
страция граждан Эстонии, это было довольно 
большое дело. Когда независимость Эстонии 
была восстановлена, я был избран по списку 
ERSP в Рийгикогу VII созыва, который при-
ступил к работе в новой независимой Эстонии 
в 1992 году. Это было классное время, когда 
Рийгикогу действительно принимал законы и 
документы, регулирующие деятельность госу-
дарства. Сегодня Рийгикогу принимает законы 
о внесении поправок к законам.

- Приходилось ли вам бояться?
- Нет, я не боялся. Может быть, другие больше 
боялись за меня. У меня было такое чувство 
защищенности и в ERSP, и в делах Комитета 
граждан. Да, были и угрозы, например, когда 
мы устраивали на железнодорожном вокзале 
митинг по случаю годовщины депортации, мне 
звонили из КГБ и угрожали.

- Каким было время в начале 2000-х, когда 
вы входили в Йыхвиское собрание?
- Его депутаты были полны желания развивать 
Йыхви, среди них было много сильных специ-
алистов, и атмосфера в этом сообществе была 
духовной и совершенно другой. Тогда было 
желание реализовывать идеи и развивать род-
ной край. Ситуация изменилась, когда в собра-
ние пришли бизнесмены и начали продвигать 
свои бизнес-интересы, ради этого влиять на 
других и тем самым отравляли духовность в 
собрании. Потом в ход пошли совсем дру-
гие темы - распределение позиций, борьба за 
власть. На самом деле так повсюду, от этого 
никуда не деться. Конечно, надо помнить, 
откуда мы пришли - из Советского Союза, где 
мораль была относительно низкой, а воров-
ство у государства было обычным явлением. 
Не прошло много времени, как материальные 
ценности стали важнее духовных, и ради них 
пакостили и в политике, и в бизнесе.

Отвечая на вопрос: развитие началось в 
Йыхви в 1999 году. Был построен первый тор-
говый центр "Tsentraal". Жаль, конечно, что 
получилось не так, как было задумано архитек-
турно, и в итоге появилась какая-то жестяная 

коробка. Мы должны были установить более 
жесткие требования к этому строению.

- Каким вы видите Йыхви сейчас с позиции 
помощника волостного старейшины?
- На самом деле, для разнообразия хорошо 
поработать на этой должности, моя картина 
расширится, и я узнаю вещи вплоть до нюан-
сов. Как у члена волостного управления, у 
меня и раньше был хороший обзор, но теперь 
картина станет более точной. Пробуду в этой 
должности несколько месяцев, я думаю.

- Какими важными темами нужно сейчас 
заниматься?
- Если посмотреть на руководство волостью 
в целом, то оно лучше, чем некоторое время 
назад, когда царила большая неопределенность. 
Теперь уже пару лет как более спокойное 
время, система работает, и люди успокоились.

А заниматься нужно прежде всего благо-
устройством. Люди хотят, чтобы все было 
мигом приведено в порядок, как только сой-
дет снег. Но так не получится, да и не может 
быть, потому что фирма по уборке работает по 
своему графику, и по нему все нужно сделать 
до 30 апреля.

Комментарии людей приветствуются, раз-
умнее направить их в волостную управу, а не 
размещать сразу в "Facebook". Понятно, что 
всегда можно работать лучше.

- Вы ходите на работу пешком?
- Иногда я хожу пешком, но обычно все же еду 
на машине. Зато по вечерам я гуляю по городу 
и получаю очень хорошее представление о том, 
что происходит в городе.

- Чем вы недовольны в волости?
- Я был бы более доволен, если бы все йых-
виские улицы были в порядке. Дорогами и 

улицами пользуются все жители Йыхви, неза-
висимо от того, передвигаются они на автомо-
биле или пешком. Я всегда говорил, что если 
мы сделаем благоустройство дорог и улиц 
приоритетом номер один, то их можно будет 
привести в порядок примерно за четыре-шесть 
лет. Поскольку деньги нужны и другим объ-
ектам в волости, их необходимо распределять 
и находить компромиссы.

Центральная часть города - центральная 
площадь и окрестности автовокзала - могла бы 
быть лучше, туда подошли бы солидные здания. 
А те, что есть сейчас, смотрелись бы уместнее 
где-нибудь недалеко от города. Может быть, 
придет время, например, через пару десятков 
лет, когда на смену им придут другие дома.

Жаль сгоревшее бывшее здание суда, кото-
рое государство могло бы безвозмездно отдать 
самоуправлению вместо того, чтобы продавать 
его в частные руки. Мы могли бы использовать 
его, например, как дом для обществ.

- Йыхви вашей мечты - какой он?
- Я никогда об этом не думал. Не хочу, чтобы 
этот город был большим городом. Я хочу жить 
в маленьком городке. Но здесь могло бы быть 
больше зелени, больше цветов летом. Как уже 
было сказано, дороги и улицы могли бы быть 
в порядке. На самом деле у нас есть базовая 
инфраструктура, необходимая для жизни. 
Наши школы в очень хорошем состоянии, 
как и детские сады. У нас есть концертный 
дом, спортивные сооружения. Не в каждом 
городе должен быть полноразмерный бассейн, 
при желании мы можем съездить поплавать 
в Кохтла-Ярве или Тойла. Пожалуй, у нас в 
Йыхви есть все необходимое. Конечно, всегда 
есть куда совершенствоваться, для этого и 
существует самоуправление.

Эрика ПРАВЕ

Подготовлены 
укрытия
Спасательный департамент выбрал общественные места 
укрытий в Йыхви, они находятся в подвале здания по ул. 
Яама, 10 и в подвале здания по Нарвскому шоссе, 4b.
Общественные укрытия обозначены международным сим-
волом гражданской обороны - синим треугольником на 
оранжевом фоне.
- Общественное укрытие в первую очередь предназначено 
для людей, которые в момент опасности находятся на улицах 
города. Эти места предназначены для кратковременного 
- примерно на пару часов - укрытия, - сказал Маргус Пийр-
сон, инспектор по надзору волостного управления. - Люди, 
которые в момент опасности находятся на работе или дома, 
должны оставаться на месте и найти для укрытия помещение 
без окон или подвал.
В Йыхви подходящими помещениями признаны помещения 
под торговым центром "Jewe", где работают ночной клуб и 
бильярдный зал. "Это большие помещения без окон, где 
при необходимости можно укрыться на пару часов", - ска-
зал Пийрсон. Другим вариантом является бывшее здание 
"Eesti Põlevkivi" по ул. Яама, 10, в котором последние пару 
лет работала основная школа.
- Только половина нижних помещений этого здания может 
быть использована, потому что в другой есть окна, - пояснил 
Пийрсон.
По его словам, к общественным укрытиям предъявляется 
ряд важных требований, которые необходимо выполнять. 
Например, подходящее место должно быть легкодоступным, 
иметь несколько выходов, оно не должно быть построено 
из кирпича, его должно быть легко освободить от лишних 
вещей и так далее.
Поскольку в последние десятилетия в Эстонии не уделялось 
значительного внимания убежищам и местам укрытий, самым 
быстрым и экономически целесообразным является приспо-
собление существующих зданий под места укрытий.
- Общественные укрытия предназначены для людей, которые 
в момент опасности находятся вдали от дома, в городе. Те, 
кто дома, должны найти другой способ спрятаться, - сказал 
Пийрсон. По его словам, волостная управа организовала 
информационный день для представителей квартирных 
товариществ, на котором обсуждалась эта тема. "Квартирные 
товарищества должны подумать о том, хотят ли они и смогут 
ли подготовить подвалы в качестве места укрытия, - напри-
мер, очистить их от всякого хлама".

"ЙТ"

По данным Спасательного 
департамента, укрытие может 
быть необходимо в случае 
военной угрозы, а также в слу-
чае другой опасности, такой как 
экстремальная погода, крупный 
пожар, химическая атака, массо-
вые беспорядки и т.д. В случае 
разных угроз правила поведе-
ния тоже разные, например, в 
случае экстремальных погод-
ных условий достаточно просто 
зайти в помещение и закрыть 
окна и двери. Поэтому нужно 
всегда действовать согласно 
инструкциям, поступающим от 
государства.

Аво Кийр на фоне выставки своих картин, посмотреть 
которую можно в волостном доме. Фото: Калле ПЯРТ

С апреля помощником волостного 
старейшины по хозяйственным 
вопросам и развитию является 
Аво Кийр, человек, который был и 
депутатом Йыхвиского местного 
собрания, и его председателем.
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Вандалы найдены
Полиция установила личности подростков, которые в августе про-
шлого года сломали двери подтрибунных помещений на новом 
стадионе имени Хейно Липпа.

- Эти факты вандализма были зафиксированы камерой видеонаблюде-
ния, - сказал руководитель "Jõhvi Sport" Айнар Сепник. По его словам, 
на записях четко видно, как четыре дня после десяти часов вечера 
подростки приходили на стадион и начинали бить ногами и руками 
по ламельным дверям помещений под трибунами. В один из вечеров 
на месте происшествия оказались аж 13 подростков, среди которых 
были мальчики и девочки 14-16 лет.
Поскольку на сегодня личности вандалов полицией установлены, их 
родители начали возмещать ущерб, который составляет около пары 
тысяч евро. На эти деньги взамен сломанных дверей купят новые, а 
пока дверные проемы закрыты древесными плитами.

"ЙТ"

Уроженка Йыхви Дзинтра Лембер входит в состав женской команды 
"TalTech/Tradehouse", которая в начале апреля стала чемпионом 
Эстонии по волейболу.
Дзинтра начала карьеру спортсменки в спор-

тшколе у тренера Керсти Раяс. Отношения с 
первым тренером у нее остаются теплыми: 

"Тренер до сих пор меня поддерживает и дает 
советы, если мне нужна помощь".

На тренировку новоиспеченная чем-
пионка пришла во втором классе, причем 
совершенно случайно. Она вспоминает об 
этом так: "Однажды в начале урока сказали, 
что в спортшколе начинаются тренировки 
по новому виду спорта. Кто хочет пойти? 
Особого энтузиазма и леса рук поначалу не 
было, и тогда пообещали, что всегда можно 
будет уйти, если не понравится. Так я вместе с 

несколькими одноклассниками начала ходить 
на тренировки".

Дзинтра окончила в Йыхви основную 
школу и после Кохтла-Ярвеской гимназии 
поступила в Таллиннский университет на 
специальность "История". В настоящее время 
Дзинтра творит спортивную историю и зани-
маться изучением истории не успевает.

Что касается турнира за чемпионский 
титул, то Дзинтра рада, что присутствовала 
на площадке во всех пяти финальных играх, 
смогла внести свой вклад и побыть в окруже-
нии этих мощных эмоций.

"ЙТ"

Новый советник 
по культуре и спорту
С 10 апреля в волостном управлении занимает должность совет-
ника по культуре и спорту Аво Самбла, который прежде работал 
членом правления Паннъярвеского центра оздоровительного 
спорта.

Помощник волостного старейшины Ингрид Спитц сказала, что отдель-
ной должности советника по культуре и спорту в волостной управе 
раньше не было, эти обязанности были на одном чиновнике, который 
вдобавок к вышеперечисленным курировал сферы образования и 
культуры. "Рабочих обязанностей было слишком много для одного 
человека. К тому же изменился порядок, согласно которому рассма-
тривать заявления обществ - как культурных, так и спортивных - и 
подготавливать различные законопроекты может только чиновник, 
поэтому рабочая нагрузка росла и росла", - пояснила Спитц. По ее 
словам, задачи нового чиновника - координировать работу куль-
турных и спортивных обществ и клубов, инициировать совместные 
мероприятия и управлять документами в соответствующей сфере.

"ЙТ"

Торжество в честь Хейди Тамме
Таммикуский народный дом отметил 80-летие эстонской певицы 
Хейди Тамме праздничным концертом, на котором солисты и ансамбли 
исполнили песни из репертуара известной певицы.

- Я никогда не могла предугадать, что буду 
сегодня присутствовать здесь, на таком меро-
приятии, - сказала Тамме. Она призналась, 
что очень тронута вниманием и что концерт 
ей очень понравился.

Хозяйка Таммикуского народного дома 
Хели Вяхк выстроила мероприятие таким 
образом, что перед выступлением исполни-
телей прошло интервью с Хейди Тамме. Из 
этой беседы выяснилось, что первым поздра-
вил Тамме с днем рождения Юри Ратас, 
который позвонил ей рано утром. Тамме 
сказала, что при этом самым важным было 
то, что звонивший был мужчиной, что делает 
день счастливым. На вопрос, какую песню 

Тамме приходилось исполнять чаще всего в 
жизни, певица ответила, что, наверное, это 
написанная Кустасом Кикерпуу "Tantsulaul 
(Kasatšokki keerutades)", ее просят исполнить 
на каждом концерте и она всегда поднимает 
настроение и исполнителю, и слушателям.

Тамме также рассказала, что по образова-
нию она дирижер хора и оркестра. "Хорошо 
бы запомнить, что хором управляет дирижер. 
Автомобилем - водитель, а поездом - маши-
нист", - сказала она.

Тамме рассказала о своей карьере певицы 
и о том, что она считает очень важным меч-
тать. Она сказала, что нельзя отказываться 
от своей мечты, и призналась, что сама уже 

не так много мечтает, но открыта всему, что 
происходит в ее жизни. "Ну, возьмем хотя 
бы сегодняшнее мероприятие - как я вообще 
могла бы об этом мечтать?" - сказала она.

Одиннадцать выступивших певцов и 
ансамблей исполнили одну песню из реперту-
ара Хейди Тамме и другую по своему выбору. 
Впервые смешанный ансамбль "Tammiku" и 
женский ансамбль Иллука выступили вместе, 
в их исполнении прозвучала песня "Oma laulu 
ei leia ma üles".

Хейди Тамме предложила всем присут-
ствующим вместе спеть популярную песню 
"Aeg ei peatu", что и сделали под ее дирижер-
скую палочку.

Главная премия была поделена между 
Маарьей Муруталу и Дарьей Коломийце-
вой, а любимицей публики выбрали Маарью 
Муруталу.

"ЙТ"

В субботу, 20 мая, в 13.00 перед центральной библиотекой 
можно будет насладиться баней и послушать банные истории.
Это кажется немного невероятным, но именно так 
обещано. Перед центральной библиотекой распо-
ложатся бани на колесах, и желающие смогут бес-
платно послушать банные истории и предания от 
Рейна Сикка и Кадринаского банного клуба. Таким 
будет йыхвиский вариант всеэстонского фестиваля 
сказителей "Соловьиные ночи" ("Ööbikuööd").

Фестиваль "Соловьиные ночи" организует Центр 
народной культуры Эстонии, и его главная идея - 
слушание как практика, объединяющая общины.

Рассказывание историй затрагивает струны 
нашей души в детстве, молодости и взрослом воз-
расте. Поэтому Центр народной культуры Эстонии 
желает, чтобы ни одна целевая группа не осталась в 
стороне от магических уз слушания историй.

Ида-Вирумаа впервые примет участие в фести-
вале сказителей "Соловьиные ночи". Начало, воз-
можно, немного робкое, но в течение четырех вече-
ров рассказывания историй вниманию слушателей 
предложат сказки, истории из реальной жизни и 
поэзию. Фестиваль выведет из тени традиционные 
места, горку Пеэбусе и лес бабушки Ропки в Кийкла, 
и станет понятно, почему их так называют в народе. 
Хутор Сыстра в Вазавере откроет свои ворота и 
пригласит гостей в домашний сад на встречу с 
поэтом и писателем Лаури Ряппом и актрисой и 
поэтессой Анне-Май Тевахи. Перед Йыхвиской цен-
тральной библиотекой установят бани на колесах, а 
банные истории расскажут руководитель Года бани 
Рейн Сикк и члены Кадринаского банного клуба.

Поучаствовать в вечерах рассказов приглашают 
слушателей и активных рассказчиков всех возрас-
тов. Фестиваль рассказывания историй "Соловьи-
ные ночи" - это наилучшая возможность донести до 
публики еще не рассказанные истории.

Руководитель фестиваля, специалист Центра 
народной культуры Эстонии по устному наследию 
Хелена Кябин сказала, что жемчужиной фестиваля 
будет иностранная гостья - сказительница Паулине 
Себрегтс из Нидерландов, которая рассказывает 
истории под аккомпанемент экзотических инстру-
ментов. "Помимо большого вечера рассказывания 
историй, Паулине проведет для всех желающих 
мастер-класс по рассказыванию историй, где поде-
лится лучшими практиками и приемами для дости-
жения успеха в этом прекрасном искусстве. Помимо 
местных рассказчиков, такой мастер-класс рассчи-
тан, например, на педагогов, театральных деятелей, 
обучающих и т.д., чья работа предполагает публич-
ное выступление и использование нарративных 
элементов".

Ида-вируские вечера рассказов в рамках фести-
валя сказителей "Соловьиные ночи" состоятся при 
содействии активных партнеров по сотрудничеству 
Центра народной культуры Эстонии.

Более подробную информацию о мероприятии 
можно найти на сайте Центра народной культуры 
Эстонии www.rahvakultuur.ee.

Анне УТТЕНДОРФ,
специалист по народной культуре 

в Ида-Вирумаа

16 мая в 16.00
Вечер рассказов - лесные 
сказки. В лесу бабушки 
Ропки. Сбор - около 
Кийклаского народного 
дома. Бесплатно.

17 мая в 18.00
Вечер рассказов "Luulest 
lugudeni". В гостях - поэт 
и писатель Лаури Ряпп и 
актриса и поэтесса Анне-
Май Тевахи. Домашний 
сад хутора Сыстра, 
деревня Вазавере, Иллука. 
Бесплатно.

17 мая в 20.00
Вечер рассказов - 
истории из реальной 
жизни, основанные на 
воспоминаниях коренных 
жителей Кийкла. Горка 
Пеэбусе. Сбор - около 
Кийклаского народного 
дома. Бесплатно.

20 мая в 13.00
Банные байки 
"Соловьиных ночей". 
Бани на колесах и 
банные истории и 
предания от Рейна 
Сикка и Кадринаского 
банного клуба. Перед 
Йыхвиской центральной 
библиотекой. Бесплатно.

Дзинтра Лембер - 
чемпионка Эстонии

Диагональный нападающий 
Дзинтра Лембер. 
Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ

ЙЫХВИСКИЙ 
ДЕНЬ ДОНОРА
10 мая с 12.00 до 16.00
в концертном доме

ПОДАРИ ЖИЗНЬ – СТАНЬ ДОНОРОМ!

"Соловьиные ночи" приглашают 
слушать и рассказывать
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Автобус № 107 летом получит номер 1
Центр общественного транспорта 
по заказу волостного управления 
объявил тендер "Общественные 
автобусные маршрутные перевозки 
на йыхвиских городских маршрутах 
2023-2030", результаты которого 
обнародуют в конце мая.

- Люди имели ряд предложений относительно рабо-
тающего сейчас маршрута № 107, и мы учли их при 
составлении нового тендера, - сказала волостной 
старейшина Марис Тоомель. По ее словам, пробле-
мой было то, что автобус не останавливался возле 
центральной больницы, также жители Таммику 
хотели, чтобы общественный транспорт ходил к 
ним чаще. "Согласно новому тендеру, в будни авто-
бус будет следовать до центральной больницы и 
добавлен вечерний рейс в Таммику. В выходные 
объем рейсов увеличили с прежних четырех до 
восьми", - сообщила Тоомель.

Тендер объявил Ида-Вируский центр обще-
ственного транспорта по заказу волостного 

управления. Член правления центра Хейки Лутс 
сказал, что тендер на йыхвиские автобусные марш-
руты составлен сроком на семь лет с правом прод-
ления на три года. "Такое решение было принято 
потому, что через семь лет заканчивается дого-
вор на уездные маршруты, и тогда будет видно, 
как обстоит ситуация и имеет ли смысл, напри-
мер, организовать тендер на йыхвиские автобус-
ные маршруты вместе с уездными. Тремя годами 

позже истекает срок действия тендера на автобусы 
в Кохтла-Ярве, и тогда у нас снова будет больше 
информации", - сказал Лутс.

По его словам, в новом тендере ищут автобусы, 
работающие на газе, в которых 80 мест. "Курси-
рующий сейчас автобус № 107 вмещает 100 чело-
век. Потребности в таком большом автобусе нет, 
и 80-местный автобус даст возможность участия 
в тендере большему числу фирм", - отметил Лутс.

Действующий договор на автобусные пере-
возки в Йыхви заканчивается 30 июня, и если все 
пойдет по плану, то уже с 1 июля услугу будет ока-
зывать победитель объявленного тендера.

Тогда у маршрута № 107 появится новый номер 
- 1. "Это логично, что курсирующий по городу или 
волости автобус обозначен цифрой 1", - сказал 
Лутс. По его словам, выбранный на новом тендере 
автобус тоже будет синего цвета и волость хочет 
заказать для него оформление.

Победитель тендера будет оказывать услугу 
84 месяца, предполагаемая стоимость тендера - 
1200000 евро.

"ЙТ"

СООБЩЕНИЕ
ОБ ИЗМЕНЕНИИ МАРШРУТОВ ДВИЖЕНИЯ 
АВТОБУСОВ №№ 60, 62, 64, 73, 75, 76 и 90 
В СВЯЗИ С ПЕРЕХОДОМ НА ЛЕТНЕЕ 
РАСПИСАНИЕ
С 15.04.2023
Маршрут № 60 Йыхви - Куремяэ
• Рейсы из Йыхви ПН.-ВС. в 9.30, 
 ПН.-ВС. в 13.15 и ВС. в 15.15 следуют 
 через кладбище Рауди.
• Рейсы из Куремяэ ПН.-ВС. в 11.05, 
 ПН.-ВС. в 14.05 и ВС. в 16.05 следуют 
 через кладбище Рауди.

Маршрут № 62 
Кохтла-Ярве - Йыхви -
кладбище Рауди - Куремяэ
• Маршрут работает в летний период по
 четвергам и воскресеньям до 15.10.2023.
• Отправление в сторону Куремяэ: в 10.45 
 с остановки "Virumaa kolledž" и в 11.00 
 с Йыхвиского автовокзала.
• Отправление в сторону Кохтла-Ярве: 
 в 13.20 из Куремяэ и в 13.30 с кладбища 
 Рауди.
• Обслуживаются следующие остановки: 
 "Virumaa kolledž", "Postkontor", 
 "Jõhvi bussijaam", "Ridaküla", "Ahtme keskus", 
 "Ahtme spordihall", "Vana-Ahtme", 
 "Pannjärve rist", "Paiste", "Kurtna", "Edivere", 
 "Konsu rist", "Illuka", "Raudi", "Raudi kalmistu", 
 "Kivendi", "Kloostri", "Kuremäe".

Маршрут № 90 
Йыхви - Кохтла-Ярве - Кивиыли
•  Рейс по воскресеньям в 8.30 из Йыхви и
 в 11.10 из Кивиыли обслуживает кладбище 
 Люганузе.

С 1.05.2023
Маршрут № 64 
Йыхви - Мяэтагузе - Кохтла-Ярве - Йыхви
• Рейс из Йыхви по пятницам в 10.00 и 13.25 
 следует через кладбище Мяэтагузе.
• Рейс из Кохтла-Ярве по пятницам в 10.00 
 и 13.00 следует через кладбище Мяэтагузе.
• В дни государственных праздников 
 действует воскресное расписание.

Маршрут № 73 Йыхви - Каукси - Ремнику
• Отправления из Йыхви ПН., СР., ПТ. в 6.10
 и из Ремнику ПН., СР., ПТ. в 8.20.
•  Отправления из Йыхви ПН., СР., ПТ., СБ., 
 ВС. в 11.15 и из Ремнику ПН., СР., ПТ. в 12.50.
•  Отправления из Йыхви по пятницам в 15.10 
 и из Ремнику в 17.25.
•  Отправления из Йыхви по понедельникам 
 и средам в 17.30 и из Ремнику в 19.15.
• В дни государственных праздников 
 действует воскресное расписание.

Маршрут № 75 Йыхви - Каукси - Яамакюла 
(по требованию) - Васкнарва
• Отправления из Йыхви ВТ., ЧТ., СБ., ВС. 
 в 6.10, ВТ. в 13.00 (с Йыхвиского вокзала 
 в 13.02), ЧТ., СБ., ВС. в 15.10.
•  Отправления из Кохтла-Ярве с остановки 
 "Virumaa kolledž" по пятницам в 18.00 и с 
 Йыхвиского автовокзала в 18.15.
•  Отправления из Васкнарвы ВТ., ЧТ., СБ., ВС. 
 в 8.05 и ЧТ., СБ., ВС. в 17.10. 
 По воскресеньям следование до конечной 
 остановки при наличии пассажиров, 
 севших на автобус до остановки 
 "Keskhaigla", на остановке "Virumaa kolledž".
• Остановки "Jaamaküla", "Struuga" и 
 "Ketsemani" обслуживаются только по 
 требованию на рейсах, отправляющихся из 
 Йыхви ВТ., ЧТ., СБ., ВС. в 6.10 и ЧТ., СБ., ВС.
 в 15.10. О желании выйти на остановке 
 по требованию сообщить водителю при 
 посадке на автобус. О желании сесть на 
 автобус на остановке по требованию
  сообщить за день до поездки до 18.00 
 по телефону 35 40 344.
• По вторникам на рейсе из Йыхви в 13.00
 и по пятницам на рейсе из Кохтла-Ярве в
 18.00 возможно продолжить поездку без
 пересадки на маршруте № 76 из Васкнарвы 
 (ВТ. в 15.00 и ПТ. в 20.00) прямо в 
 направлении Йыхви.
• В дни государственных праздников 
действует воскресное расписание.

Маршрут № 76 
Йыхви - Городенка - Васкнарва - Йыхви
• К маршруту добавлено отправление по
 пятницам в 20.00 из Васкнарвы в Йыхви.
• В дни государственных праздников 
 действует воскресное расписание.

Все расписания движения ида-виру-
ских уездных автобусных маршрутов: 

www.peatus.ee и www.ivytk.ee/
soiduplaanid/

НКО "Ida-Viru Ühistranspordikeskus"
Э-почта: info@ivytk.ee

Учителя состязались 
в шахматах
Руководитель шахматного кружка центра культуры и интересов Сергей 
Новиков возглавлял в качестве капитана команду ида-вируских учителей на 
шахматном турнире для предприятий и привел ее ко второму месту.

- Мы очень довольны этим достижением, 
поскольку команд было 32, а участников в общем 
80. В такой острой конкуренции завоевать сере-
бро - очень хорошо, - сказал Новиков. По его 
словам, собрать работающих в Ида-Вирумаа учи-
телей в одну команду и поехать на соревнования, 
проходившие в шахматном доме имени Пауля 
Кереса в Таллинне, было непросто: сложно было 
найти общее время для тренировок, да и поездка 
на соревнования требовала расходов. "К счастью, 
команду финансово поддержал Пaвeл Онучак", 
за что мы очень благодарны", - отметил Новиков.

Помимо Новикова, в команду входили учи-
тель Малеваской основной школы Дмитрий 
Петров, Светлана Притулина, а также Олег 
Хритин из Силламяэ.

Новиков сказал, что шахматы остаются 
игрой, в которую с удовольствием играют как 

взрослые, так и дети. В шахматном кружке центра 
культуры и интересов под руководством Нови-
кова занимаются 25 учеников в возрасте 6-15 лет.

- Может быть, изменилось место, где играют 
в шахматы - дети с удовольствием играют в эту 
игру в компьютере или телефоне, - но ведь суть 
игры сама по себе не меняется, - сказал Нови-
ков. Он добавил, что шахматы - это удивитель-
ная игра: в ней соединены искусство и музыка, 
математика и спорт.

- Шахматы базируются на логическом, 
аналитическом и математическом мышлении, 
содействуют развитию мелкой моторики детей, 
памяти, внимания и усидчивости. Шахматы - 
ключ к воспитанию успешного ребенка, - сказал 
Новиков. Он добавил, что шахматы - это очень 
полезная форма досуга и для взрослых.

"ЙТ"

В субботу, 20 мая, по случаю Международного дня музеев состоится 
мероприятие "Ночь музеев", которое в этом году называется "Движение 
в ночи". В его рамках Йыхвиская церковь-крепость приглашает под свои 
средневековые своды любителей истории и музыки.

В Ночь музеев в церкви св. Михаила предоста-
вится возможность встретиться с Тимо Хел-
ленбергом, прямым потомком одного из самых 
известных средневековых вассальных родов фон 
Таубе. Хелленберг вместе с историком Валло Рей-
маа ознакомит с историей этого достойного рода, 
восходящей к временам восстания Юрьевой 
ночи. Поскольку одним из представителей рода 
Таубе является Эверт Тоб, известный создатель 
шведских народных песен, в программу Ночи 
музеев в Йыхви включена также музыка.

Благодаря Тимо Хелленбергу, в рамках 
программы Ночи музеев концерт даст цер-
ковный хор "Pietari & Kalat" прихода Лемпя-
аля в Финляндии под руководством Пиетари 
Корхонена, кантора церкви Лемпяаля. Репер-
туар хора состоит в основном из госпела. Хор 
выступал в Финляндии, Эстонии, Швеции и 
Великобритании.

В хоре также участвует Матти Вехвиляйнен, 
пастор прихода Лемпяаля, потомок известного в 
культурной истории Эстонии рода Лемпелиусов. 

Традиционно в Ночь музеев будет возмож-
ность послушать органную музыку в исполнении 
Светланы Кекишевой. С помощью художника 
Аарне Ханни в йыхвиской церкви св. Михаила 
будет открыта выставка выпускных работ уча-
щихся Кохтла-Ярвеской школы искусств "Конец 
или начало". Общество Йыхвиского музея экс-
понирует в церкви выставку об известных людях 
Йыхви.

Общество Йыхвиского музея также пред-
ложит любителям истории и семьям поучаство-
вать в викторине, которая стартует на церковном 
кладбище. Для молодежи состоится захватываю-
щая игра по спортивному ориентированию под 
руководством "молодых орлов" Йыхвиского отде-
ления Алутагузеской дружины "Кайтселийта".

Музей Йыхвиской церкви-крепости будет 
открыт, и все желающие смогут посетить ходы 
в стенах церковной башни и помещение над 
сводами церкви.

В Ночь музеев церковь-крепость работает с 
17.00 до 22.00. Вход бесплатный.

"ЙТ"

Сергей Новиков в шахматном кружке. 
Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ

ПРОГРАММА НОЧИ МУЗЕЕВ 
"ДВИЖЕНИЕ В НОЧИ"
17.00 - начало Ночи музеев. Концерт 
церковного хора прихода Лемпяаля 
(Финляндия);

17.30 - Тимо Хелленберг и Валло Реймаа 
расскажут о начале семейной истории фон 
Таубе в древнем Алутагуземаа;

18.30 - викторина и игра по спортивному 
ориентированию для семей, начало - на 
церковном кладбище;

19.00 - в йыхвиской церкви св. Михаила на 
органе музицирует Светлана Кекишева;

22.00 - окончание Ночи музеев.
Мероприятие поддерживают Йыхвиское 
волостное управление и Общество Йыхвиского 
музея.

Дополнительная информация:
Реэт Калдур, тел. 51 87 590, 
э-почта: reet.kaldur@mail.ee

В Ночь музеев церковь предложит 
разнообразную программу
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96
Зоя Суслова

Галина Демидова

94
Хильда Халлик

93
Елизавета Бесчастная

92
Анна Кичатова
Мария Золина

Лидия Максимова

91
Мария Данилкина
Галина Золотова
Алийде Лекарева

90
Тамара Русакова

Миральда Ритиньш

89
Лидия Ковшун

Александр Какурников
Хельга Райдма

Александра Киреева
Вера Монахова

88
Ээви Метсавахи

Бернхард Нагельман

87
Валентин Поспелов
Зинаида Чугунова

Майя Прибега
Алексей Будаев
София Шилак

86
Леонилла Романова

Татьяна Буракова
Антонина Комиссарова

Нина Петрова
Николай Лосев
Мария Мягисоо

Богуслава Купцова
Прасковья Воронкова

Галина Смирнова
Александра Ланг

Ирина Зайцева

85
Эндель Хунт

Зинаида Сачук

80
Лидия Абелова

Ядвига Суделайнен
Геннадий Луценко

Майе Сикк

75
София Куссуль

Лариса Дмитриева
Василий Нилин

Вера Савич
Валентина Элияс

Малле Сандер
Вера Богданова

Ильма Офицерова
Рита Генно

Галина Бондарчук

70
Ли Вярк

Александра Тихомирова
Вера Подлесная

Людмила Ээрман
Лехте Морозова

Галина Грушевская
Валентин Прунбах

Валентина Короленко
Эльги Тартлан

Владимир Бронников
Арво Пунт

Вячеслав Кланцатый
Евгений Бровцев

Если вы не желаете получать 
поздравления через "ЙТ", 

пожалуйста, сообщите об этом 
по телефону 336 3750 или 508 9468.

Дамир Вотин
Никита Ерофеев
Алиса Севостьянова
Марина Бочарова
Марие Мюйрсепп
Алена Котелевская
Кристина Козлова

В марте зарегистрировали 
рождение семи маленьких 
граждан волости:

КУЛЬТУРНАЯ АФИША
В КОНЦЕРТНОМ ДОМЕ
• СБ., 6.05 в 12.00
Театр "Мельница". 
"Приключение Пиноккио".
• ВТ., 9.05 в 11.00
"Пеппи Длинныйчулок" 
Астрид Линдгрен.
• СБ., 13.05 в 18.00
Концерт-закрытие сезона 

Йыхвиского концертного 
дома и симфонического 
оркестра "Vanemuine".
• ВС., 14.05 в 11.00
Концерт детских песен 
ансамбля "LOLALA" "Kus on 
kass?".
• СР., 17.05 в 11.00 и 19.00
Детский балет "Дюймовочка".

"ELRON" СООБЩАЕТ, 
что с 24 мая поезд № 224 Таллинн - Нарва 
отправляется из Таллинна на пять минут раньше, 
то есть в 18.10.

Измененное расписание движения можно найти 
по адресу: https://elron.ee/soiduinfo/soiduplaanid.

РАБОЧИЕ ЗАДАНИЯ:
• направление пространственного развития и формирование общественного
 пространства волости;
• формирование человеко-ориентированного общественного пространства;
• ответственность за высокое архитектурное качество планируемых волостью зданий;
• осуществление надзора в соответствии с общей планировкой.

ОЖИДАНИЯ:
• высшее образование по специальности не ниже уровня магистра (архитектура, 
 ландшафтная архитектура, городское планирование, урбанистика или география)
 и/или свидетельство о квалификации для самостоятельной работы по названным 
 специальностям;
• по меньшей мере два года опыта работы по специальности;
• знание эстонского языка на высшем уровне (С1) и русского языка на уровне 
 общения;
• навыки работы с компьютером, в т.ч. умение пользоваться необходимыми на 
 должности программами обработки текстов и таблиц, программным обеспечением 
 CAD и базами данных;
• открытость к сотрудничеству и очень хорошая коммуникабельность, точность и 
 добросовестность, хорошая стрессоустойчивость и жизнерадостность.

ПРЕДЛАГАЕМ:
• интересную работу в волости с большим потенциалом развития;
• возможность самореализации и -совершенствования;
• чувство, что твоя работа важна и непосредственно влияет на развитие центра 
 Ида-Вируского уезда;
• 35 дней отпуска;
• возможность частичной удаленной работы.

ДЛЯ УЧАСТИЯ В КОНКУРСЕ ПРЕДСТАВИТЬ:
• письменное заявление с указанием желаемой зарплаты;
• копии документов, подтверждающих соответствие предъявляемым на должности 
 требованиям;
• резюме (CV) вместе с подтверждением, что кандидат соответствует требованиям 
 к поступлению на государственную службу, установленным в Законе о 
 государственной службе;
• мотивационное письмо;
• прочие документы, которые кандидат считает важными.

Документы, подписанные цифровой подписью, представить не позднее 14 мая 2023 
г. в Йыхвиское волостное управление по адресу электронной почты johvi@johvi.ee. 
Дополнительная информация по телефону 5917 3155.

Контактное лицо конкурса - Аво Кийр.

КОНКУРС ЙЫХВИСКОГО 
ВОЛОСТНОГО УПРАВЛЕНИЯ 
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ДОЛЖНОСТИ 

АРХИТЕКТОРА

В апреле свой день 
рождения отметили 
следующие йыхвисцы 

почтенного возраста:

Йыхвиское волостное управление ищет в свою команду специалиста по 
планированию. Приглашаем к участию, если вас интересует управление процессом 
составления общей планировки волости и города Йыхви и участие в формировании 
пространственного развития волости.

ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТУ:
• высшее образование, соответствующее уровню магистра (по специальности 
 "Пространственное планирование", "Архитектура", "Ландшафтная архитектура" 
 или "Социально-экономическая география");
• по меньшей мере двухлетний опыт работы на должности, связанной с детальными 
 планировками;
• владение эстонским языком на высшем уровне (С1), английским и русским языками
 на уровне общения;
• хорошие навыки пользования программным обеспечением "CAD" ("AutoCad" и 
 желательно "MicroStation"), электронными регистрами и базами данных;
• открытость к сотрудничеству, коммуникабельность, решительность, 
 добросовестность и честность;
• навык самостоятельной работы;
• гибкость в отношении изменений в задачах и условиях работы.

ДЛЯ УЧАСТИЯ В КОНКУРСЕ ПРЕДСТАВИТЬ:
• письменное заявление;
• копии документов, подтверждающих соответствие предъявляемым на должности 
 требованиям;
• резюме (CV) вместе с подтверждением соответствия требованиям при поступлении 
 на государственную службу, установленным в Законе о государственной службе;
• мотивационное письмо;
• прочие документы, которые кандидат считает важными.

СО СВОЕЙ СТОРОНЫ ПРЕДЛАГАЕМ:
• мотивирующую зарплату;
• возможности самореализации, повышения профессиональной квалификации 
 и обучения;
• работу в деятельной, дружной и поддерживающей команде;
• основной отпуск 35 календарных дней;
• возможность частичной удаленной работы или работы с частичной нагрузкой.

Документы, подписанные цифровой подписью, представить не позднее 14 мая 2023 
г. в Йыхвиское волостное управление по адресу электронной почты johvi@johvi.ee. 
Дополнительная информация по телефону 5917 3155.

Контактное лицо конкурса - Аво Кийр.

КОНКУРС ЙЫХВИСКОГО 
ВОЛОСТНОГО УПРАВЛЕНИЯ 
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ДОЛЖНОСТИ 
СПЕЦИАЛИСТА ПО 
ПЛАНИРОВАНИЮ

В ГОРОДСКОЙ ГАЛЕРЕЕ
4-31.05
Выставка члена Объединения 
художников Кохтла-Ярве 
Елены Мельниковой 
"Чудесные мгновения".
Открытие выставки в четверг, 
4 мая, в 16.00.

ВЫСТАВКИ

У НАС ОБУЧАЮТ ИГРЕ 
на аккордеоне, 
фортепиано, гитаре, 
скрипке, на ударных 
и разных духовых 
инструментах. 

ЙЫХВИСКАЯ 
МУЗЫКАЛЬНАЯ ШКОЛА 

ПРИГЛАШАЕТ ЮНЫХ 
ЛЮБИТЕЛЕЙ МУЗЫКИ!

ИНФО ТЕЛ.

Дополнительный набор на свободные места состоится 
в конце августа. С теми, кто подал заявление, свяжемся.

ПРИНИМАЕМ  детей не младше 6 лет.
Hа отделение свободного обучения – с 12 лет.

Заявления можно представить на бумаге или по электронной почте 
(бланк можно получить у секретаря в музыкальной школе 
или найти на домашней странице).

Вступительные  экзамены проводятся 6 и 7  июня 2023 г.


